

#1307 - Lunes 12 de mayo de 2025

IN ILLO UNO UNUM

“En el único Cristo, todos somos uno”



León XIV
siempre así!



Con gran alegría presenciamos el pasado jueves la elección del cardenal Robert Francis Prevost Martínez OSA como sucesor de san Pedro, quien ha escogido como nombre para su pontificado, León XIV. En esta editorial quisiéramos reflexionar sobre algunos de sus primeros gestos y palabras y, junto a algunas referencias de su vida.

El mundo entero, los medios de comunicación, autoridades y diferentes comunidades eclesiales están intentando interpretar los gestos del nuevo Santo Padre. Como primera reflexión, quizás lo más

sensato y razonable es dejar que sea el propio León XIV quien, con su enseñanza y experiencia, vaya desplegando y expresando sus anhelos para el mundo y para la Iglesia en el tiempo en que vivimos. Para esto necesitará de tiempo, espacio y de la oración de toda la Iglesia por su nueva misión.

Mientras tanto, quizás, uno de los gestos que podemos considerar son sus primeras palabras: “La paz sea con todos vosotros, hermanos y hermanas carísimos. Este es el primer saludo del Cristo Resucitado, el Buen Pastor, que ha dado la vida por el rebaño de Dios”. Es significativo que las primeras palabras del Resucitado a sus amigos reunidos, “La paz esté con ustedes” (Jn 20, 19b), hayan sido las escogidas para su primer saludo al mundo. Nos recuerda que como Iglesia estamos llamados, sobre todo, a vivir de esa alegría, gozo y paz que trae la Resurrección, que provienen de Dios. Si hay algo importante que podemos ofrecer al mundo es esa experiencia de haber sido salvados por Cristo; compartir, por desborde de gratitud y alegría, que el Señor ha destruido la muerte y que “el mal no prevalecerá”, como el propio papa León señaló en sus primeras palabras.

También podemos compartir algunos elementos del llamado de Dios que recibió de joven a formar parte de la Orden de San Agustín. Nosotros debiéramos considerar esto de manera especial, ya que también hemos recibido como don de Dios servir como laicos bajo una regla de vida, tener vida comunitaria, compartir la Palabra en la lectio, contar con espacios establecidos para la oración en común, la vida fraterna, la oración personal y el silencio interior. De hecho, el que cada uno cultive su propia relación con Cristo en la oración es algo que ya nos ha recomendado el propio papa León en su primera Homilía, pronunciada el viernes recién pasado, cuando dijo: “Por esto, también para nosotros, es esencial repetir: «Tú eres el Mesías, el Hijo de Dios vivo» (Mt 16, 16). Es fundamental hacerlo antes de nada en nuestra relación personal con Él, en el compromiso con un camino de conversión cotidiano”.

Otro de los gestos que podemos compartir es su lema episcopal, que confirmó será su lema como Pontífice, y que tomó de san Agustín “*In Illo uno unum*”, que significa “en el único Cristo, todos somos uno”. El mismo lo explicó en una entrevista cuando era Administrador Apostólico de El Callao, Perú: “Escogí este lema porque encuentro gran importancia en la misión del obispo de promover auténtica unidad entre todos los fieles, todos los grupos, y que esta unidad puede lograrse solo cuando vivimos la verdadera comunión en Cristo. Es importante comprender esto. Unidad no es uniformidad. El cuerpo tiene muchos miembros. Hay muchos carismas en la Iglesia. Pero uno solo es Cristo, y todos estamos llamados a vivir en la comunión del Cuerpo de Cristo”.

Para concluir esta reflexión, compartimos una de sus últimas frases en la homilía del pasado viernes en la que el nuevo papa León citó a san Ignacio de Antioquía, uno de los patronos del Movimiento: “mientras inicio mi misión de Obispo de la Iglesia que está en Roma, llamada a presidir en la caridad la Iglesia universal, según la célebre expresión de san Ignacio de Antioquía. Él, conducido en cadenas a esta ciudad, lugar de su inminente sacrificio, escribía a los cristianos que allí se encontraban: «en ese momento será verdaderamente discípulo de Cristo, cuando el mundo ya no verá más mi cuerpo» (Carta a los Romanos, IV, 1). Hacía referencia a ser devorado por las fieras del circo, y así ocurrió, pero sus palabras evocan en un sentido más general un compromiso irrenunciable para cualquiera que en la Iglesia ejercite un ministerio de autoridad, desaparecer para que permanezca Cristo, hacerse pequeño para que Él sea conocido y glorificado (cf Jn 3, 30), gastándose hasta el final para que a nadie falte la oportunidad de conocerlo y amarlo”.

LO QUE VIENE

M13-D18
BENET LAC

ENTRA EN TU APOSENTO (MT 6,6)

Tiempo Pascual

4° Semana | Salterio IV

HORARIOS OFICIOS

CSB: 7:10 - 7:30 - 13:30 - *17:30

CSL: 7:15 - 7:30 - 13:30 - *17:30

CSA: 7:10 - 7:30 - 13:30 - *17:30

* Viernes Vísperas 16:30

SJ: 6:20 - 6:45 - 13:00 - 19:25

CAPILLA VIRTUAL: 8:00

EVANGELIO DEL DÍA

L12 Jn 10, 1-10

M13 Jn 10, 22-30

Mi14 Jn 15, 9-17

J15 Jn 13, 16-20

V16 Jn 14, 1-6

S17 Jn 14, 7-14

D18 Hch 14, 21-27

Sal 144, 8-13

Ap 21, 1-5

Jn 13, 31-35

L19 Jn 14, 21-26

CELEBRAMOS



SAN MATÍAS, APÓSTOL

14 de mayo

“Os exhorto, pues, a que seáis mis imitadores, como yo imito a Cristo” (1 Cor 11, 16).



CAPILLA VIRTUAL

LUNES A VIERNES

Laudes
8:00 horas

Lectio
9:00 horas

INGRESAR



LECTIO DE LA SEMANA

Motivaciones **Lecturas** **Preguntas**

VER LECTURAS

NOTICIAS MAM



Vísperas Generales VIVIR LA RESURRECCIÓN HOY

Centradas en la invitación a vivir desde el ser resucitado, desde la victoria que generó en cada uno, la resurrección del Señor, en no devolver a Jesucristo al sepulcro cuando está vivo y resucitado. Y en cómo esto afecta la forma en que abordamos la vida y los problemas en el día a día. ¡Jesucristo está vivo! Muy presente estuvo la oración por el Cónclave, que estaba por iniciarse, y por el eterno descanso del papa Francisco.

En la comunidad de San Benito, Raimundo Zúñino (A14) reflexionó en cómo la Resurrección: "no es que las cosas se muevan un poquito, se arreglen un par de problemas, se alinee 'esto con esto', es un cambio total: un nuevo horizonte que da una orientación decisiva a nuestras vidas, como diría Benedicto XVI. Este nuevo horizonte, nos libera progresivamente, nos va sacando de la esclavitud del pecado, nos saca de la noche de nuestra vida y nos hace entrar en la luz, nos hace vivir reproduciendo la imagen de Cristo resucitado". "Cuando hago lectio y me creo la Resurrección, me doy cuenta de que estoy convencido de que la lectura me habla desde un lugar en que la muerte fue vencida, la lectura no me dice algo puntual, sino que Dios me muestra algo que muchas veces no me esperaba y me lleva hacia la Vida que Él me quiere regalar. El poder hacer lectio divina y encontrarnos con Cristo en su Palabra, es uno de los frutos de Su resurrección que podemos vivir hoy".

"Para entender el misterio de una cruz que nos lleva a la vida, pensemos en una imagen distinta, que nos puede ayudar: en un ala delta. Para los que no sepan lo que es, les dejamos un dibujo en sus puestos. Un ala delta es una estructura grande, aparatosa, pesada (30 kg) e incómoda de cargar, pero que cuando empiezo a caminar, luego a correr y me lanzo al vacío, con fe, me hace volar. Lo que parecía ser una carga es en realidad un vehículo hacia el cielo. La cruz, como el ala delta, es el mejor vehículo que podemos pedir hacia la vida eterna, hacia la salvación en Dios amor, que nos llena de paz y alegría profunda".

Las Vísperas en San Lorenzo fueron una celebración del poder de la Resurrección inspirada por las palabras del papa Francisco en su última homilía, en la Vigilia Pascual: "La luz de la resurrección ilumina el camino paso a paso... sin estrépito... y resplandece en nuestro corazón de manera discreta". Al inicio de las Vísperas, prendieron varios cirios diferentes del Cirio Pascual (ver imagen), como símbolo de la luz de Cristo Resucitado que va avanzando de persona a persona, como pequeños brotes de luz que se abren paso poco a poco. Compartimos algunos de los testimonios de experimentar la vida nueva de Cristo resucitado durante la Semana Santa.

Daniella Villanueva, que participó de una jornada de servicio el Sábado Santo: "Esta experiencia me hizo comprender que vivir la resurrección de Cristo en mi día a día no es sólo algo simbólico o espiritual, sino algo muy concreto que se trata de salir de uno mismo para servir, de construir comunidad, de entregarse con amor incluso en lo más simple. Cristo resucita en cada acto de servicio verdadero, en cada gesto de fraternidad, en cada esfuerzo por mejorar lo que nos rodea. El mensaje que me dejó esta jornada es que el servicio transforma. No sólo transforma los espacios físicos, sino también transforma corazones y vínculos. Esa es la forma más concreta en la que puedo vivir la resurrección de Cristo en mi vida cotidiana".

Diego Martínez, apoderado, compartió como le llegaron las palabras del padre Geraldo en la Vigilia Pascual: "La resurrección no es solo un hecho que recordamos una vez al año, es una experiencia que vivimos día a día, en los momentos concretos y cotidianos de nuestra existencia." Reflexionó Diego: "en cada una de las situaciones de la vida cotidiana hay una posibilidad de comenzar de nuevo, de dejar morir lo que me aleja de lo esencial y dar paso a algo más bueno, bello, más verdadero. Pienso en las palabras de san Pablo a los Romanos: "Pero si hemos muerto junto a Cristo, debemos creer que también viviremos con Él" (Rom 6, 8). Esta cita bíblica me acompaña porque me recuerda que nuestra vida no se define por las caídas, sino por la esperanza de volver a levantarnos. Me ayudó a recordar que la vida cristiana no sólo se trata de hacer grandes cosas, sino de vivir lo cotidiano con un corazón lleno de fe. Que resucitar con Cristo es mirar con compasión, escuchar con atención, dejar que el otro también me enseñe".

En San Anselmo, el rector **Alejandro Greene** (B00), promesado, comenzó su reflexión con lo que nos motiva a encontrarnos en Vísperas Generales: "Es volver, mes a mes, a decir: creo en el Resucitado. Porque estas Vísperas no tendrían ningún sentido, si esto no fuera así. Si Cristo no hubiera resucitado, vana es nuestra fe (cf 1Cor 1, 14). Es ese hecho, la resurrección de Jesús, la que nos convoca, y de la cual quiero reflexionar con ustedes hoy". Continuó comentando cómo el lunes de Resurrección se conoció la pascua del papa Francisco, por lo que se unió a un gran anuncio de Resurrección en el Colegio. Allí el padre Geraldo González osb "dijo tres características de él: su misericordia, su alegría y su invitación a ir a las periferias. Y terminó diciendo, mientras miraba el cirio pascual, una frase que le había escuchado mucho al Papa: Si Cristo vive, nosotros también"... "Este momento fue un verdadero paso de Dios por nuestro Colegio, en que se conectó de manera muy natural la muerte de nuestro querido papa Francisco con la vida y resurrección de Cristo". "Si Cristo vive, nosotros también, se refiere a hoy día, no mañana, no a ayer. Ayer ya pasó, no hay nada que podamos hacer al respecto. Mañana es incierto, no lo podemos controlar. El tiempo de Dios es el presente. HOY Cristo vive, hoy nosotros también vivimos, o más bien, podemos vivir. HOY podemos dar el paso. Es un paso que atraviesa nuestros días, mejor dicho, nuestras horas, mejor aún, nuestros minutos e incluso nuestros segundos. Es en este mismo instante en donde estoy invitado a dar el paso. Por nuestro bautismo somos, nada más y nada menos, que templos del Espíritu Santo, es decir, el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones. Tenemos ese Amor que nos invita, nos inspira a dar el paso". Para terminar, invitó "en un minuto, a pensar en cuál es el paso que Jesús te invita a dar hoy, en este momento".

**ELEMENTO A CONSIDERAR EN LAS CELEBRACIONES JUBILARES****La Eucaristía**

Cada momento jubilar culmina en la celebración de la Eucaristía, centro y fuente de la vida cristiana y de la misericordia. El papa Francisco afirmó que es el propio Cristo en la Eucaristía quien "nos da el valor de salir al encuentro y abrirnos con amor a los demás".

POR LAS RAMAS**PEREGRINACIÓN DE LA COMUNIDAD SANTA ANA A LA PUERTA SANTA DE LOURDES**

Este año del "Jubileo de la Esperanza" y buscando obtener la Indulgencia Plenaria, la Comunidad Santa Ana, de San Anselmo, peregrinó el miércoles 7 de mayo a la Basílica de Lourdes.

De la comunidad nos comparten: "Fue una experiencia maravillosa, muy mística, de mucha paz y oración en la gruta, nos fortaleció en la fe y nos trajo momentos del cielo a la tierra. Sin lugar a dudas, regresamos con el corazón lleno de Dios, amor y esperanza, y de reencontrarnos con la Misericordia de Dios, dispuestas a seguir peregrinando en la Esperanza".

"Animamos a todos a peregrinar hacia alguna Puerta Santa. Es una experiencia que enriquece enormemente a la comunidad. Muy agradecidas y llenas de Paz".

ESPACIO ABIERTO: IGLESIA HOY**OBISPOS LLAMAN A LA ESPERANZA, JUSTICIA Y ENCUENTRO POR EL BIEN DE CHILE**

En su 131ª Asamblea Plenaria, los obispos de la Conferencia Episcopal de Chile oraron por Francisco y expresaron su fidelidad al nuevo papa León XIV. También denunciaron la expansión del narcotráfico en un mundo que vive una realidad turbulenta producto de las guerras y disputas que atentan contra la dignidad humana. Por ello invitan a trabajar unidos por el bien común y destacan signos de esperanza como la Comisión para la paz y entendimiento, además de la Jornada Nacional de la Juventud.

[Mensaje 131ª Asamblea Plenaria de la Conferencia Episcopal de Chile](#)

LINKS DE INTERÉS

"No descuides el carisma que hay en ti" (1Tm 4, 14a).

